

"VEO CON MUCHA ALEGRÍA QUE CHILE PUEDA TENER UNA PARTICIPACIÓN MÁS FUERTE EN EL MERCADO EUROPEO"

Así lo destacó el mandatario brasileño, Fernando Henrique Cardoso, quien respaldó plenamente las gestiones realizadas por el Presidente Ricardo Lagos en Alemania y España.

Tras su encuentro con el Presidente Lagos en Brasilia, reiteró la voluntad de su país de ratificar los acuerdos comerciales con Chile.

El Primer Mandatario brasileño, Fernando Henrique Cardoso, entregó su pleno respaldo a las gestiones que realizó el Presidente Ricardo Lagos en Alemania y España tendientes a acelerar un acuerdo de libre comercio entre Chile y la Unión Europea. "Veo con mucha alegría que Chile pueda tener una participación más fuerte en el mercado europeo", destacó el jefe de estado brasileño tras la reunión de una hora y media que sostuvo en el Palacio Plan Alto, en Brasilia, con su par chileno.

El Presidente Cardoso reiteró también su voluntad de que Chile y Brasil ratifiquen sus acuerdos en el área comercial, "estamos seguros de que vamos a tener buenos acuerdos con Chile, tanto a nivel de productos primarios como productos naturales y por ello reafirmamos nuestra confianza en esa posibilidad. Creemos que es muy importante que la inspiración básica del Mercosur, como unión aduanera, se mantenga fuerte". Del mismo modo, el mandatario brasileño subrayó la coincidencia plena de los puntos de vista de Chile y Brasil. "Y estoy seguro de que también es el punto de vista de Argentina, Uruguay, Bolivia y Paraguay", dijo.

Por su parte, el Presidente Ricardo Lagos reiteró que uno de los compromisos adquiridos previamente con el Presidente Cardoso era informarle de los avances de las negociaciones de Chile, tanto con la Unión Europea como con Estados Unidos. "Una cosa son los entendimientos comerciales y otra cosa son los entendimientos mucho más profundos de Mercosur. Mercosur es una institución que se ha ido formando paso a paso, y lleva más de tres años. Se funda en una unión aduanera de los cuatro países miembros y los dos países asociados, y a partir de eso es que tenemos que seguir construyendo", señaló.

El Mandatario chileno señaló, además, que consideraba importante que en Europa se sepa que el grado de avance que existe entre Chile y Europa no significa una situación difícil entre nuestro país y sus vecinos. "Uno de los temas que preocupan en Europa es cómo avanzan las negociaciones con el Mercosur. Lo que he explicado es que en los avances de negociaciones con Chile y con el Mercosur cada uno tiene sus ritmos y ojalá ambos avancen rápidamente. Pero si uno avanza más que otro, querrá decir que estamos tocando determinados temas con mayor celeridad. Y va en beneficio de todos que podamos avanzar en estos acuerdos", subrayó.

Finalmente, el Presidente Lagos sostuvo que no obstante la posibilidad de que existan diferencias de coyuntura entre los países del Mercosur, éstos deben ser capaces de separarlas. "Estoy seguro de que de la próxima reunión en Asunción, va a salir un Mercosur fortalecido, con medidas concretas que apuntan a un conjunto muy amplio de materias", sostuvo.

Al encuentro entre ambos Mandatarios asistieron además la Ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear; el Ministro de Hacienda, Nicolás Eyzaguirre; y el embajador de Chile en Brasil, Carlos Eduardo Mena. Por Brasil lo hicieron el Ministro

de Relaciones Exteriores, Celso Lafer; el Ministro de Hacienda, Pedro Malan; el embajador de Brasil para el Mercosur, José Botafogo; y el embajador de Brasil en nuestro país, José Evaristo Medicis.